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本报记者杨长喜郭靖

羊山新区，印象最美百花园

———访包头市闽辉实业集团有限公司董事长薛扳进

“我到过河南很多地方， 跟河南比
较有缘。”薛扳进说。

薛扳进是内蒙古团参加此次活动
报到最早的一位，

19

日上午就到了。他
虽然跟河南有缘，但他同时坦言，到信
阳这还是第一次。到了之后，他就抓紧
时间看了看信阳。“这半天的时间里，我
看过信阳的工业城， 也看过羊山新区，

感觉你们的新区建设得不错！从规划上
到建设上看起来都很不错！”薛扳进告
诉记者。这两个地方薛扳进虽然只是简
单看看，但对这两个地方都有较深的印
象。谈到信阳工业城时，印象最深的是
这里有很多的工厂；谈到羊山新区时，

印象最深的是百花园区美景。

薛扳进是福建人。不过，他的主要
业务却是在内蒙古的包头市。 他于
1993

年一手创建的包头市闽辉实业集
团有限公司是一家集酒店、房地产、农
垦种植、浅海养殖、商场商贸、物业管
理等多种经营，跨地域、多元化的综合
企业。多年来，薛扳进凭借“小企业做
事大企业做人”的管理风格，为民营企
业树立典范。 他的企业也先后被授予
“中国最具竞争力民营企业”、“农业产
业化龙头企业”、“内蒙古民营企业
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强”等荣誉。

薛扳进致富不忘回报社会，热心社
会公益事业。从

1998

年起，他为包头市
捐资助学， 为固阳县、 达茂旗扶贫，为
“抗击非典”、“捐助海啸难民”， 以及帮
助农村发展养牛事业等扶贫济困、救助
雪灾、支援发展农牧业、修桥铺路等共
计
55

项捐款
346.7

万元。在家乡福清市，

为修建革命遗址、农村道路建设、捐资
助学、为福清市玉融山公园建设捐资
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万元， 高山镇公园建设捐资
16.8

万元，

共捐款
223.8

万元。特别值得一提的是，

薛扳进对教育事业特别关爱，在老家福
清市薛港村，他为薛港小学捐建“扳进
教学楼”，为福清高山中学捐建教学楼；

在包头市，他先后在贫困农村胜利村捐
建闽辉希望小学、 捐助特殊教育学校、

为发展体育事业捐建昆区网球场、捐款
帮助包头市失学儿童等。此外，每年秋
季一些学子要求资助，他都尽量予以爱
心资助。

信阳南邻武汉北接郑州的区位优势非常好

———访日出东方太阳能股份有限公司董事长徐新建

“信阳南邻武汉北接郑州，有京广铁路、

京九铁路、宁西铁路、京广高铁
4

条铁路经
过，区位优势非常好。”徐新建见到记者说。

徐新建告诉记者， 他是第一次来信
阳，相比较去过的河南省其他市，信阳山
清水秀，空气非常好。日出东方太阳能股
份有限公司每年在河南省的销售额
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多
亿元， 遥遥领先于公司在其他省份的销
售额，其中信阳的销售额也非常高，信阳
有很大的市场需求。 日出东方太阳能股
份有限公司致力于太阳能热水器、 太阳
能热水工程系统、 太阳能采暖系统以及

太阳能制冷空调系统等太阳能热利用产
品的研发、生产与销售，拥有“太阳雨”、

“四季沐歌”两个全国知名品牌，是全球
太阳能热利用领军企业， 外贸出口遥遥
领先。

徐建新说， 目前公司在全国建立了
北京、江苏、山东、河南、广东
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个生产基
地。产品销售覆盖了国内
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多个省份、自
治区、直辖市以及海外
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多个国家和地
区。 具备多类型太阳能热水器及集热系
统产品的制造能力和完善的工艺技术，

已完全实现太阳能热利用全产业链的生
产制造， 并且能够同时研制生产全玻璃
真空集热管、全玻璃热管、玻璃金属封接
热管和平板集热器
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种具有自主知识产
权的核心集热部件。

徐建新说，无论是在公司初创阶段还
是现在成为行业领军阶段，公司一直大力
支持和投身于公益事业，他个人要求日行
一善，同时也要求公司的员工坚持每天做
好事，公司一直积极参与光彩事业，投入
大量资金成立公益基金会。“公司奉行‘健
康可持续发展’的企业发展观，致力于开
发节能环保产品。信阳有良好的生态优势
和区位优势，又是绿色环保城市，很符合
公司可持续发展的理念。今后几天我会深
入了解信阳的风土人情和社会经济发展
状况，向商界朋友推介信阳，如果有适合
投资的产业，一定会大力支持信阳的经济
发展。”徐新建说。

来信阳兴业、创业、安家

———访全国人大代表、三全集团董事长陈泽民
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岁时辞职创业，

60

多岁把企业
做成行业第一，临近

70

岁只当董事。这
就是陈泽民，中国最大的速冻食品企
业之一———三全集团创始人。

5

月
19

日
下午

4

时
30

分， 记者在中乐百花酒店见
到这位传奇人物。

与其说采访不如说聊天，对这位衣
着简单，和蔼而睿智的老人来说，那些
并不是普通的人生片段，而是实业家的
一种情怀。 陈泽民形容自己这一路是
“劈浪前进”。聊天从饮食文化开始，他
说：信阳地域位置特殊，南北交接，离武

汉很近，距郑州不远，这种位置决定了
信阳饮食囊括南北风味。我第一次来信
阳是

1992

年， 目的是考察糯稻种植，现
在信阳是我们三全集团重要的原料基
地，尤其是潢川县的黄国粮业，每天给
我们公司提供几百吨的优质糯米粉。就
这样，我们的产品不仅带动了农业结构
的变化， 更促进当地食品加工业的发
展，增加了当地农民的收入，促进了新
农村建设。

陈泽民侃侃而谈，以前，他为“自
己的企业”忙，现在则为“别人的企
业”忙。“信阳是革命老区，在抗战期
间，为国家做过很大贡献，这种无私
奉献的精神至今还值得我们学习。可
现在有些地方农民还很贫困，作为全
国工商联农业产业商会会长，我这次
来信阳，就是要号召民营企业家踊跃
加入到光彩事业中来，到信阳这块风
水宝地兴业、创业、安家，努力推动革
命老区的经济发展，提升老区人民的
生活水平。”陈泽民满怀深情地对记者
说道。

连续三届当选全国人大代表的他
说：“给你透漏一个秘密， 我的待遇，是
上市公司里最低的，一年
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万元。”而且
他从不向企业报销，包括医疗费、住宿
费等。这是为了把钱留在企业，更好地
创造财富， 为社会多作贡献。“其实，我
的财富，就是社会的财富。”

如诗如画郝堂村 自掏腰包买新茶

———访大连市政协副主席、市工商联主席马世侠

“好！就去郝堂村看看吧！”

5

月
19

日
下午

3

时，刚到信阳，稍作休息的大连市
政协副主席、市工商联主席马世侠兴致
颇好，这位带领大连市工商联蜚声全国
的“厉害角色”一直对美丽乡村建设兴
趣颇浓。于是，郝堂村成了他直观地了
解信阳的第一站。

一路聊天中，记者得知，马世侠当
过
8

年警察、

4

年居委会主任、

2

年区劳动
局主要领导，已“入主”大连市工商联十
几年，可谓既知晓基层情况，也见过偌
大世面。但是，一入平桥区郝堂村的地

界，他有点不“淡定”了。

曲折小道两旁的格桑花随风灿烂，

水田里几只白鹭悠闲觅食，塘里的新嫩
荷叶卷曲微露，这样的景观让马世侠连
连称赞。待到走近这个远衔青山、近绕
绿水的村落， 看到修旧如旧的村民居
所，朴拙自然的生活方式以及参天古木
陪伴下彰显的发展活力， 马世侠坦言：

“来信阳参观的第一站真让人惊艳。”还
忍不住抢过记者手中的相机，自行取景
拍照，要带回大连分享。

“信阳县域经济发展的潜力了得
啊！”红色新县、绿色商城、茶香河、高
新产业崛起的信阳工业城……当了解
到信阳每个县区都各具特色时，马世侠
对记者说，“县域经济的繁荣发展就是
得靠鲜明的地域特色， 不管是文化历
史、地理位置，还是自然山水等等，信阳
可谓是占尽优势。了解自身特色，找准
发展定位，而后再内引外联，加强发展
辐射，照这样坚持
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年、

20

年，形成良性
循环，定能强一方经济，富一地百姓。”

随着信阳县域经济发展话题的告一段
落，马世侠对郝堂村的一家茶叶作坊产生
了兴趣。捻起一撮新茶不住地闻赏之后，

他跟信阳的情谊又增添了一分。这不，光
彩事业信阳行活动还没有正式启动，马
世侠便在如诗如画的郝堂村流连忘返，

自掏腰包购买了
3

斤信阳毛尖新茶，已经
开始为信阳经济的发展“小作贡献”了！

信阳的区位优势比较吸引人

———访中国光彩事业促进会理事、北京光彩长城投资有限公司董事长钟付全

“十多年前我就来过信阳， 如今再
来，感觉非常亲切，下了车，信阳给我最
大的感受就是城市面貌变化太大了。”

5

月
19

日下午， 中国光彩事业促进会理
事、北京光彩长城投资有限公司董事长
钟付全对记者说，“信阳的气候条件优
越，空气清新、环境优美，而且交通也十
分便捷，整体的区位优势比较吸引人。”

钟付全是中国光彩事业促进会理
事，至今，他参加光彩事业活动也已有
十余年的时间，这期间到过巴东、赣州、

井冈山等地。 相比之前去过的这些地
方，钟付全认为信阳具有更大的发展优
势。“信阳人口众多， 地理位置优越，交
通也比较发达，在商贸流通领域有着很
好的发展前景。这次信阳行，我准备好

好看看这方面的相关情况。”

钟付全认为，此次中国光彩事业信
阳行活动， 来自全国各地的知名民营企
业共聚信阳，这更是一次交流思想、统一
价值观的过程。各种观点碰撞出火花，才
能更清楚地知道下一步具体该如何做。

在参加中国光彩事业信阳行相关
活动的同时，钟付全也表示希望此行能
进一步考察和了解信阳。“信阳拥有良
好的生态和区位优势，政府也有不少扶
持优惠政策，对民营企业来说很有吸引
力。如果有很好的机会跟空间，特别是
有适合自己企业的发展项目，我一定会
毫不犹豫到信阳来投资。”钟付全认真
地说。

钟付全说：“中国光彩事业促进会
先后参与了‘老、少、边、穷’和中西部贫
困地区投资开发等重大战略活动，其宗
旨也是希望通过先富带后富，促进共同
富裕。我来自甘肃南部贫困地区，我曾
是光彩事业的帮扶对象，是光彩事业的
受益者， 我觉得作为民营企业家对社
会、对这一事业进行反哺是应该的。”

谈到此次信阳行的具体投资方式，

钟付全表示，如果有合适的投资项目，他
会选择通过与信阳当地企业合作的方式
来进行，“将外地企业拉进来， 与本地企
业合作，充分发挥本地企业的优势，这样
的合作更现实，也更具有意义。”

据了解，北京光彩长城投资有限公
司是一家从事商贸物流产业园区开发，

资产托管、运营、整合及能源产业链整
合、开发的综合性、跨行业的股份制综
合投资公司。

信阳很干净，发展生态产业大有可为

———访宁夏红集团董事长、总裁张金山

马年开年，一部由成龙代言的“传
杞”广告经由央视播出后给人们留下了
深刻印象， 许多年轻人对这种“现代
感”十足的产品产生了浓厚兴趣，但在
上年纪的人心中更是唤起了一个有些
尘封名字的记忆———宁夏红。而这款类
“干红”型产品，正是宁夏红集团董事
长张金山潜心
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年研发后的“亮剑”。

此前曾多次亲自来信阳调研市场、推广
产品，在此次中国光彩事业促进会四届
五次理事会议在我市召开之际，张金山
非常感慨地对记者说： “信阳变化很
大，建设得很好、很干净，发展生态产
业大有可为。”

在张金山身上，企业家精神一直是
他的底色，这推动了他

1996

年就从青铜

峡酒类专卖局局长的位置上“下海”，从
主做白酒的香山酒业开始了创业之路。

而
1999

年时任国务院总理的朱基在
视察时提出：“（枸杞酒）一定要继续研
制、扩大生产，这样才能带动枸杞产业
发展。”由此，张金山临危受命，全身心
地投入到了枸杞果酒的酿制中来。枸杞
酒体的易感染和不稳定，让试验数度失
败，历经上千万的投入、上千次的试验、

十几吨不合格酒体的倒掉，终于在
2001

年
8

月，研制成功枸杞低温发酵技术，并
在

2002

年的全国糖酒会上一炮打响，成
为了当年酒类行业的“黑马”。

2003

年，

宁夏红不仅占据了中国
28

个省、 市、自
治区的市场，并进入日韩市场。张金山
终于用自己的坚持，把这家偏于西北的
企业打造成了全国性公司。对创新的坚
守和追求，可能正是这位西部农家子弟
打造出一家全国领先品牌并梦想世界
级产品的底气，正如他回望

18

年创业路
时所言：“总想着有一种突破和超越，才
能走出来。”

“如今宁夏红已经在郑州开了旗舰
店，很快就要在驻马店、信阳等地开设
旗舰店，信阳良好的生态环境让我非常
喜欢这座城市。” 张金山说，“我们一直
致力于打造健康产业，正如我们倡导的
健康、养生的饮酒习惯。从始终关注枸
杞产业，到带动整个产业链发展、带领
农民致富，健康是我们企业的品牌与核
心价值。 信阳这座城市是宜居城市，让
人住着很舒服，如果能有机会将光彩事
业与健康产业在信阳有机结合起来，一
定大有作为。”
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